
Prefeitura de São Pedro paga o
funcionalismo, antes do feriado

Servidores vão receber na véspera
do feriado o pagamento que seria
feito no dia 5 de maio; injeção na
economia será de R$ 4,6 milhões

Para celebrar o Dia do Traba-
lho, comemorado no dia 1º de maio,
a Prefeitura de São Pedro vai adi-
antar o pagamento dos mais de
1.230 servidores do município para
o dia 30 de abril. Neste pagamen-
to, que seria feito no dia 5 de maio,
os servidores vão receber o reajus-
te de 5,93% nos vencimentos e o
aumento de 20% no vale-alimen-
tação, que passou de R$ 540 para
R$ 650. Além disso, também será
adicionada a diferença do reajuste

referente ao mês passado, já que o
índice vale a partir de março. "Es-
tas ações foram planejadas com o
objetivo principal de valorizar os
nossos servidores municipais, es-
pecialmente os que recebem o piso.
Essa diferença vai ajudar na ren-
da dessas famílias e também a
economia local. Trabalhamos
diariamente pela melhora da
qualidade de vida da população
e dos nossos servidores", disse
o prefeito Thiago Silva. A8

Injeção de recursos na economia da cidade será de R$ 4,6 milhões, já no dia 30 de abril, antes do feriado do Dia dos Trabalhadores

BEBEL BARRA,
MAIS UMA VEZ,
CORTE DE R$ 10 BI

DA EDUCAÇÃO
A deputada estadual Professora
Bebel (PT), mais uma vez,
conseguiu barrar, na última
quarta (17),  a aprovação da
PEC 09/2023, do governador do
Estado de São Paulo, Tarcísio
de Freitas, que reduz de 30%
para 25% os recursos da
Secretaria Estadual da
Educação, o que representa um
corte de pelo menos R$ 10
bilhões anuais. A PEC está em
análise na Comissão de
Constituição Justiça e Redação
da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo deste o
quarto trimestre do ano
passado. A10A deputada Professora Bebel durante debates da PEC 09 em sessão da Comissão de Consti-

tuição, Justiça e Redação da Assembleia Legislativa
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NA JUCESP – O presidente da Associação Comercial e In-
dustrial de Sã Pedro, Flávio Castellari, durante reunião com o
presidente da Jucesp, Márcio Shimomoto, para defender
os interesses do empresários e comerciantes.A3
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A Tribuna de São Pedro
sábado, 20 de abril de 2024A2

Aldo Nunes

A personalidade da
humanidade não tem
luz própria, depende do
Sol e também da Lua.
Quando ela se orienta
na direção da alma,
nosso ser interior tem
luz própria refletindo
algo novo e, derrama
sobre o planeta Terra,
uma possível civilização que acre-
dita e reverencia os ancestrais. Não
importa quanto tempo demorará,
mas que já está chegando esse tem-
po está e, não demorará muito.

A era de Peixes, segundo os
astrólogos, chegou no ano 2.000 e
já estamos na era de Aquário que
se iniciou em 01/01/2001: nós hu-
manos habituamos a utilizarmos
nossos cinco sentidos (tocar, chei-
rar, provar, ouvir e ver, para crer-
mos; mas existe um sexto sentido
que é o da intuição, uma forma de
inteligência invisível, que nos for-
nece a sabedoria necessária para
termos uma vida plena e feliz, da
qual já tratei em vários artigos an-
teriores. Tal conhecimento não é
privilégio e sim uma habilidade
natural passível de ser desenvolvi-
da e estimulada - desde que este-
jamos dispostos a captar e reco-
nhecer seus sinais. Recomendo
para os leitores interessados:
"Bússola da Alma" de Lynn A. Ro-
binson, editado pela Editora Nova
Era e Editora Best Seller Ltda.".
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Fantasias são ótimas, mas caríssimas
Voz interior; so-

nhos; emoções; sensa-
ções físicas; compreen-
são instantâneas; sím-
bolos; são registrados
em nossa mente para
que ela nunca se esque-
ça de que Deus jamais
poderá ser algo anôni-
mo. "Ele" sempre nos
estará guiando para o
caminho certo.

A semana que ora finda foi e
continuará sendo até o próximo
domingo, 21/04/2024 (Dia de Ti-
radentes, o Patrono cívico do Bra-
sil), uma semana típica do 'Outo-
no' iniciado em 20/03/2024 e
que antecede o 'Inverno' que ini-
cia em 20/06/2024. Porém, de-
vemos ressaltar que há 25 anos,
a tecnologia pós-guerra, mun-
dial (2ª Grande Guerra), tive-
mos contratempos no clima mun-
dial, semelhante ao que está acon-
tecendo agora, o que está nos preo-
cupando novamente, o mundo e
mais ainda, o nosso Brasil.

Brinda-nos Domingos Pascho-
al Cegalla, em sua Nova Minigra-
mática da Língua Portuguesa, da
Cia. Editora Nacional 2004, 1ª Edi-
ção, falando sobre As Palavras: "As
palavras dormem seu sono profun-
do como as pedras no seio das
montanhas. Desperta-as e constrói
com elas a tua torre, bela e inabalá-
vel, que até os furacões respeitem,
quando ruge, em redor, a tormen-
ta implacável. As palavras dormem

nos jardins do sonho, como sidéri-
cas  jazidas no regaço dos morros.
Desperta-as e faze com elas não
armas mortíferas, instrumentos de
dor, mas cordas de harpas  que o
brando vento vibre cantando can-
ções de amor". Palavras confortan-
tes que, se todos as lessem, alumi-
nariam nossa gente para enxergar
além da linha do horizonte, onde o
ponto de vista é mais amplo e nos
habilita falar com Deus.

Como técnico em contabili-
dade vivenciado e professor des-
sa matéria nas escolas de nível
médio profissionalizantes, espe-
cialista em direito tributário
como advogado e auditor fiscal
da receita estadual do Estado
de São Paulo, aposentado, tenho
amigos políticos que me pedem
conselhos, tenho-os alertados para
que não deixem de sempre se acon-
selharem com profissionais verda-
deiros para não cometerem erros
administrativos, dentre aqueles
que realmente amam o Brasil,
são democratas e aceitem tudo

Professora Bebel

Quando se trata de
desmontar políticas pú-
blicas, vender o patrimô-
nio do povo paulista e
atacar direitos da popu-
lação e do funcionalis-
mo público, o governo
Tarcísio/Feder parece
estar querendo superar
todos os anteriores, com
um apetite voraz.

Nesta semana, veio
à tona, com força, pelos meios de
comunicação, o projeto deste go-
verno de entregar a gestão de esco-
las públicas para empresas priva-
das. Como se escolas fossem rodo-
vias ou outro espaço qualquer e
como se Educação fosse um pro-
duto negociável no mercado,
Tarcísio e Feder pretendem lei-
loar (isso mesmo: leiloar) 33 es-
colas a serem construídas por
empresas privadas, por meio de
parcerias público-privadas, em 29
Municípios ainda não revelados.
Em troca, essas empresas poderão
gerir essas escolas.

Esse esquema de privatiza-
ção é um atentado à Educação
pública e a um princípio essencial
para que as escolas públicas pos-
sam cumprir seu papel social, que é
formar todas as crianças e jo-
vens do nosso estado e do nos-
so país com qualidade, garan-
tindo acesso a todas e todos.

Como se dá a gestão democrá-
tica, prevista na Constituição Fe-
deral, na Lei de Diretrizes e Bases
da Educação Nacional, no Plano
Nacional de Educação e no Plano
Estadual de Educação? Ela se dá
por meio dos Conselhos de Escola,
que devem ter a participação de
todos os segmentos da comunida-
de: professores, estudantes, funci-
onários e pais/mães, juntamente
com a direção escolar. O Conselho
de Escola e a direção da escola é
que são responsáveis por geri-la e
essa função não pode ser entregue
a nenhum grupo privado. Escola
não é empresa. A escola e o conhe-
cimento são as bases para o desen-
volvimento da nação e são o cami-
nho para a plena cidadania.

Protocolei na Assembleia Le-
gislativa Requerimento de Infor-
mação para que o governador ex-
plique com detalhes esse projeto de
privatização e estou estudando
outras medidas a esse respeito. A
APEOESP, sindicato do qual sou a
segunda presidenta, também está
desenvolvendo uma campanha
contra a privatização e chamará
outras entidades e movimentos
para uma atuação conjunta

A segunda notícia é ainda
mais absurda. Tarcísio e Feder
querem usar Inteligência Arti-
ficial (ChatGPT) em substitui-
ção a professores na elaboração
de aulas e materiais digitais na
rede estadual de ensino.

Trata-se de uma decisão ab-
surda e irresponsável, que repre-
senta uma nova e grave tentativa
de precarização dos profissionais
da Educação e um ataque aos di-

Só faltava essa:
governo Tarcísio quer

substituir professores por
Inteligência Artificial!

aquilo possam melhorar a vida nes-
te país, de grande área territorial,
grande margem oceana marinha,
grandes lençóis de água doce potá-
vel, clima de passível para agricul-
tura, subsolo abundante de rique-
zas minerais para: 01) incentivo
para o ensino primário, médio e
superior; 02) reforma da escritu-
ração contábil pública e tributária;
03) reforma do serviço nacional de
saúde e do  incentivo ao investidor
brasileiro prioritariamente.

Não vistamos fantasias desne-
cessárias, elas são caríssimas e não
agradam a todos e precisamos de
recursos. Eles estão por aí, mas
antes precisamos encontra-los.
Como não temos recursos,  haja-
mos com bom-senso e sensatez. O
futuro já começou e o trem bala
está passando. Embarquemos rá-
pido senão vamos ficar na estação
e o novo trem somente lá por 2050.

Um bom domingo a todos e
agradeçamos as chuvas desta se-
mana, que vieram calmas sem ven-
tos fortes. O outono não findou e
muita chuva e ventos estão com
tudo para nos colocar de plantão,
especialmente a nossa defesa civil.

Aldo Nunes, contabilis-
ta, articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo
do Estado de São Paulo,
aposentado.  E-mail:
audusconsultoria@gmail.com
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reitos dos estudantes.
A inteligência artificial
é uma ferramenta que
tem limitações e pode
contribuir no processo
pedagógico, desde
que baseada em lon-
go e refletido plane-
jamento, para poten-
cializar as estratégi-
as de ensino e apren-
dizagem decididas e
conduzidas pelos
professores. Não

pode substituir professores como
responsáveis pela formulação de
conteúdo pedagógico. Ela é meio,
não fim em si mesma.

Ingressei com representação
no Ministério Público contra essa
decisão do Governo do Estado. Pro-
moverei uma audiência pública para
debatermos esse tema e não deixarei
de lutar até o fim para que esta de-

cisão absurda não prospere.
Lutarei, assim como lutamos

e derrotamos a tentativa do secre-
tário Feder de retirar a rede esta-
dual de ensino do Programa Naci-
onal do Livro Didático (PNLD), di-
gitalizando todo o processo educa-
tivo. Realizamos audiências públi-
cas - uma delas no dia 14 de agosto
de 2023 - divulgamos materiais de
denúncias e no, dia 16 de agosto de
2023, logo após um ato público re-
alizado pela APEOESP na Praça da
República, o Governo Tarcísio/Fe-
der recuou e manteve o Estado de
São Paulo no PNLD.

Antes disso, enfrentei, junta-
mente com a APEOESP, a imposi-
ção de videoaula no concurso para
professores realizado pela SEDUC/
VUNESP. Esses órgãos utilizaram
Inteligência Artificial para a avali-
ação das videoaulas, o que gerou
milhares e eliminações injustas de
professores, sem que sequer tives-
sem acesso a explicações transpa-
rentes sobre esta situação.

Em todas as áreas, estamos
vivenciando as políticas destruido-
ras deste governo, mas resistimos.
No dia 26 de abril, às 16 horas, na
Praça da República, os professo-
res e as professoras estarão reu-
nidos em assembleia estadual,
para mais uma vez se mobiliza-
rem em defesa da Educação públi-
ca e dos direitos da categoria.

Professora Bebel é De-
putada Estadual pelo
PT e segunda Presiden-
ta da APEOESP
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Marco Antonio
Spinelli

José Datrino era asso-
lado desde a infância por
premonições de sua
missão na Terra. Tinha
alguns clarões de que te-
ria família e bens, mas
um dia largaria tudo
para realizar essa mis-
são. Foi levado a curandeiros que
não conseguiriam tirar aquelas idei-
as da cabeça do menino. Na meta-
de de Dezembro de 1961, na cidade
de Niterói - RJ, três mil pessoas se
apertavam dentro de um famoso
circo, o Gran Circus Norte-Ameri-
cano que, apesar do nome, era bem
brasileiro. Reza a lenda que, um
homem com problemas mentais re-
solveu se vingar de um funcioná-
rio do circo, e ateou fogo à lona para
criar um tumulto. A trapezista, com
a visão de cima que seu número
permitia, percebeu o início do in-
cêndio, esperou que seu marido,
também trapezista e no meio de seu
ato, terminasse o seu movimento e
gritou: "Fogo!". O que se seguiu foi
um Titanic de fogo, com pessoas
sendo pisoteadas e o incêndio se
alastrando sobre a lona no circo,
coberta de parafina para ficar bri-
lhosa, o que serviu como gasolina
para aquele fogaréu. Mais de qui-
nhentas pessoas morreram, piso-
teadas e queimadas, naquela pira
gigante. Em sua desolada maioria,
crianças. O mundo ficou chocado
com a tragédia, e até o Papa enviou
donativo para ajudar os milhares
de feridos e as famílias enlutadas.

José Datrino ouvia
as notícias escabrosas
que chegavam sobre a
tragédia do Gran Cir-
cus. Relatou, muitas
vezes, que "uma voz as-
tral" avisou que ele de-
veria abandonar o
mundo da matéria e vi-
ver, apenas, no campo
do Espírito. Pegou um

dos dois caminhões de sua empre-
sa e foi para Niterói consolar as
pessoas, com palavras de bonda-
de e gentileza. Nascia José Agra-
decido, ou, o nome mais famoso,
Profeta Gentileza, que passou os
anos seguintes de sua vida como
andarilho e pregador da Gentileza
e da capacidade de troca humana,
não pautada por dinheiro ou inte-
resses mesquinhos. Das cinzas do
Gran Circus surgia um consolador
e pregador com barbas e ares de
profeta bíblico. Quando era chama-
do de maluco, ou louco, respondia:
"Sou maluco para te amar e louco
para te salvar". Eu pergunto: quem
é o louco afinal? O Profeta Gentile-
za, ou nossa Sociedade?

Fritz Perls, terapeuta alemão
e criador da Gestalt Terapia, tam-
bém tinha barbas brancas longas
e ares de profeta, como Gentileza.
A Gestalt fazia sessões que busca-
vam integrar os vários atores de
nossa Psique cindida. O processo
ajudava a ampliar um conceito
fundamental da Gestalt e que foi o
título provisório desse artigo:
"Fronteira de Ego". A Fronteira de
Ego é o ponto que delimita o Eu em
relação ao Outro. O Nós, com rela-

Nós e eles

ção à Eles. Quando escrevo isso,
lembro de uma paciente antiga, ita-
liana, que brigava com sua nora e
esperava que seu filho ficasse do
seu lado. Dizia que a sua nora não
era confiável. Confiança, segundo
ela, só em parentesco de sangue.
Batia no seu braço, onde tiramos
o sangue nos exames, para enfati-
zar: "Sangue, dottore, sangue!".

Esse é um bom exemplo de Fron-
teira de Ego estreita. Só vivo, confio
e me relaciono com quem está do
muro para cá, e o muro se delimita
com os laços de sangue. Quanto
mais estreita a fronteira do Ego, mais
mesquinha e neurótica é a pessoa.
Fritz e Gentileza dedicaram sua vida
a expandir as fronteiras relacionais
e a capacidade de inclusão do Outro
dentro de nossos muros de Berlim
pessoais que nos apequenam e ame-
drontam. Somos todos parte da
mesma aldeia, que é o mundo.

Vivemos no momento de nos-
sa história em que esse texto será
publicado, se aprovado, em gran-
des veículos de Imprensa, quase em
Tempo Real. As fronteiras para a
informação e interação vem se apa-
gando nesse novo século. Estamos
todos no mesmo barco digital. Isso
gera uma reação em contrário com
igual ou maior intensidade, tentan-
do preservar privilégios e intensifi-
car as fronteiras da separação. Isso

se manifesta no "Nós contra Eles"-
A instrumentalização do ódio e da
divisão, os gritos do polarizações e
tambores de guerra, reais e virtu-
ais. A instrumentalização do insul-
to e da ameaça, que é só abrir algu-
ma página do X, antigo Tweeter,
para observar. O diálogo foi subs-
tituído pelo quem grita mais alto
ou quem faz a melhor Lacração,
calando a boca ou cancelando
quem discorda de "Nós".

Vejo os drones do Irã atacan-
do Israel e o ditador da Coréia do
Norte bradando que "está na hora
de se preparar para a Guerra"
para imaginar que os limites das
fronteiras de Ego vão apartando
pessoas e Estados, na exata me-
dida da promoção da Ira e da
anulação de qualquer possibilida-
de de integração com esse Outro,
que passa a ser meu Inimigo.

A imagem de Gentileza ofe-
rendo flores nos semáforos, ou
de Fritz, integrando os pacien-
tes com suas feridas e reconcili-
ando as pessoas com quem um
dia lhes provocou o mal, pare-
cem de dois malucos, com suas
vozes sufocadas pelos mísseis e
pelos drones da grande Discórdia.

Quem está maluco, afinal?
———
Marco Antonio Spinelli
é médico, com mestra-
do em psiquiatria pela
Universidade São Pau-
lo, psicoterapeuta de
orientação junguiana e
autor do livro "Stress o
coelho de Alice tem
sempre muita pressa"
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Ataque inútil
Omundo está assis-

tindo - perplexo e, ao
mesmo tempo, temeroso
das consequências que
podem ser geradas - a
guerras localizadas no
Oriente Médio. A maior
e a raiz de todas elas: a
luta de Israel contra os
países árabes. Vimos,
ontem à noite, o que foi
proporcionado pela te-
levisão: nos céus de Israel, mís-
seis iranianos e o escudo de ferro
israelense em enfrentamento.

Sem dúvida, é uma irres-
ponsabilidade essa atitude do Irã
de atacar o território israelense,
porque isso não se enquadra em
represália nem com a cobertu-
ra dos instrumentos legais que
regulam as relações entre os
países aprovadas pela ONU.

O ataque à Embaixada ira-
niana por Israel não se configu-
ra em um ataque ao território
do Irã. Portanto, esta atitude da
teocracia iraniana, comandada
pelo aiatolá Khamenei, não tem
cobertura legal, uma vez que as
embaixadas não constituem ter-
ritório dos seus países, mas o re-
conhecimento de que estes espa-
ços têm independência e auto-
nomia, sob a jurisdição do país
representado, diferentemente do

ataque iraniano, que se
dirigiu ao território de
outro país, no caso Is-
rael, o que todo o mun-
do e as instituições
multilaterais conde-
nam, pois a soberania e
a integridade territori-
al do país foi claramen-
te violada.

Felizmente a Amé-
rica Latina é o conti-

nente mais pacífico da face da
Terra. A última guerra que tive-
mos foi a do Chaco, entre Bolívia
e Paraguai, por volta de 1932. Te-
mos um equilíbrio estratégico na
América do Sul que desestimula
qualquer solução de força, pois
nossos orçamentos militares são
pequenos e nossas Constituições
pregam o pacifismo. Assim, com
o exemplo do Oriente Médio, de-
vemos ser sempre vigilantes para
que não se instale qualquer confli-
to no território da América Lati-
na. É bom lembrar que Churchill,
quando denunciou o rearmamen-
to da Alemanha, foi acusado de
ver fantasmas ao meio-dia. Assim
devemos imediatamente evitar es-
sas bravatas venezuelanas de ou-
tro chefe de Estado adepto da for-
ça, destruindo as instituições de-
mocráticas, que agora ensaiou in-
vadir o território de Essequibo,

fato que não pode parecer para nós
da mesma maneira como o que
ocorreu com Churchill.  É bom
lembrar que essa questão já tem
mais de um século. Eu, em 2007,
em artigo que publiquei na Folha de
S. Paulo, denunciei a atitude de Chá-
vez ao tentar tornar a Venezuela uma
potência militar, adquirindo caças rus-
sos, estações de radares chineses
ultrassofisticadas, navios, subma-
rinos, milhares de rifles podero-
sos, distribuídos a milícias popu-
lares, com o direito de produzi-los.

Afirmei no Senado, naquele
tempo: já que habitamos um conti-
nente pacífico, armar-se desta ma-
neira, ensejava as perguntas: Con-
tra quem? Para quem? Com que
objetivo? Denunciei que o objetivo
era tomar o território de Essequibo
da Guiana. O que agora acontece
foi previsto por mim, como a ques-
tão de limite da qual o Brasil parti-
cipou e perdeu, no laudo do rei da
Itália, parte do nosso território que
nos levava à fronteira com a bacia
do rio Essequibo. Logo, um ato des-

sa natureza, que, agora, Maduro
confessa ser um dos seus objeti-
vos, nos oferece uma visão do
perigo que representam para nós
uma ditadura na Venezuela e
atos como esse do Presidente
Maduro. Chávez dizia: "A revo-
lução na Venezuela é pacífica,
mas não desprovida de armas."
Lembrava e se inspirava na fra-
se de Lenin, "Camaradas, agora
não necessitamos de oposição, é
melhor discutir com rifles".

O ministro Nilson Gibson,
em suas memórias, fala de uma
proposta venezuelana ao Brasil
para reabrirmos essa questão,
que nos daria uma parte do ter-
ritório conquistado. O Brasil se-
ria seduzido pela Venezuela
para juntos reabrirmos o caso
das fronteiras com a Guiana; ao
aceitar essa ocupação, teríamos
uma parte daquele território.

Assim, devemos tomar esse
assunto do Oriente Médio como
um alerta para não permitirmos
que se instalem em qualquer
país da nossa região armamen-
tos que ameacem o equilíbrio es-
tratégico da América Latina.

———
José Sarney, ex-pre-

sidente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Expressões
preconceituosas
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Gregório José

Temos um longo
caminho a per-correr
quando se trata de reco-
nhecer e desafiar os con-
ceitos e frases capacitis-
tas, machistas e racistas
que permeiam a cultura
brasileira. Muitas vezes,
essas expressões são
proferidas sem uma se-
gunda reflexão, mas sua presença
é profundamente prejudicial, pois
perpetuam estereótipos e reforçam
hierarquias opressivas.

Começando pelo capacitismo, é
comum encontrar na linguagem
cotidiana expressões que denotam
preconceito contra pessoas com
deficiência. Frases como "isso é coisa
de louco" ou "não seja aleijado" são
exemplos claros de como o
capacitismo está arraigado em nossa
cultura. Essas palavras desumani-
zam e diminuem a dignidade das pes-
soas com deficiência, reforçando a
ideia de que elas são menos capazes
ou merecedoras de respeito.

No âmbito do machismo, a
cultura brasileira frequente-
mente reproduz padrões de
comportamento que subjugam
as mulheres. Expressões como
"mulher no volante, perigo cons-
tante" ou "isso é coisa de mu-
lherzinha" perpetuam a ideia de
que as mulheres são inferiores
aos homens em habilidades e
competências. Além disso, piadas
e comentários de cunho sexual
também contribuem para a obje-
tificação e o assédio das mulhe-
res, criando um ambiente hostil

e desigual. Quanto ao
racismo, o Brasil carrega
consigo uma herança co-
lonial que se reflete em
expressões e conceitos
discriminatórios. Termos
como "cabelo ruim" ou
"cor de pele exótica"
denotam um padrão de
beleza eurocêntrico que
marginaliza e inferioriza
pessoas negras. Além

disso, piadas e estereótipos
baseados em raça perpetuam a
ideia de superioridade branca e
contribuem para a marginaliza-
ção e violência contra comuni-
dades negras. É crucial
reconhecer que essas expressões e
conceitos têm impactos reais sobre
as pessoas que são alvo delas. Elas

não apenas magoam e ferem, mas
também reforçam estruturas de
poder injustas e contribuem
para a manutenção da opressão.
Portanto, é responsabilidade de
cada um de nós desafiar ativa-
mente essas narrativas prejudi-
ciais, educando-nos e promo-
vendo uma cultura de respeito e
igualdade. Somente assim pode-
remos construir uma sociedade
mais justa e inclusiva para todos.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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CASAS E APARTAMENTOS

Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

Apt.. central: Térreo, sala para 2 ambientes com sacada, 2
quartos, 1 banheiro, cozinha, área de serviço, estacionamen-
to demarcado. R$ 380.000,00 (S)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  1 dorm.  com armário, +1 suíte
com armários , w.c. social,  sala para ambientes com varan-
da,  cozinha americana, área de serviço, abrigo para 2 carros,
amplo quintal. R$ 550.000,00 (S.)

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos) .R$ 550.000,00 - (M)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de ser-
viço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 450.000,00 (M).

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista
panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários
carros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

Casa jd. Porangaba: Excelente local, alto com vista panorâ-
mica, 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala para 2 ambientes,
sacada, cozinha, área de serviço, piscina coberta e aqueci-
da, banheiro externo, pérgola, 1 garagem grande com portão
eletrônico. R$ 600.000,00 (A.S)

Casa jd. iporanga:  Casa térrea, 3 dorm. (1 suite) w.c. social,
sala, cozinha americana, abrigo (2), varanda, área gourmet
com cozinha completa,  churrasqueira, banheiro, piscina, la-
vanderia, jardins. R$ 690.000,00 (S)

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE - R$
120.000,00 (V.Z)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO JD. PORANGABA: 300M2, DECLIVE, MURADO.
R$ 195.000.00 (J)
TERRENO JD. PORANGABA: 254 M2, EXCELENTE VISTA.
R$ 130.000 (G)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente resi-
dência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos,
w. c. social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozi-
nha com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para ca-
seiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:  5.000m2, casa semi nova com    2
dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala de
estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc. R$
680.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).
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Acisp apoia programa
em São Pedro e Região
O programa visa desburocratizar e melhorar o ambiente de negócios em todo
o estado paulista, tornando os procedimentos mais rápidos e transparentes

Combater o etarismo é uma tarefa de todos
Dimas Ramalho

É um prazer ver a
atriz Arlete Salles
 em cena. No pa-

pel das gêmeas Frida e
Catarina, duas mulhe-
res com personalida-
des completamente
distintas, a protago-
nista da novela da
Globo não esbanja apenas talen-
to e carisma na televisão. Aos 85
anos e em plena forma, ela tam-
bém vem conseguindo demolir es-
tereótipos e preconceitos que cos-
tumam ser associados à velhice.

Cunhado no final dos anos
1960 nos Estados Unidos, o
termo etarismo (ou idadismo)
só recentemente se tornou
mais conhecido no Brasil. Não
é de hoje, porém, que idosos e
idosas sofrem as duras conse-
quências da discriminação.

De acordo com a segunda
edição da Pesquisa Idosos no Bra-
sil, realizada em 2020 pelo Sesc São
Paulo e pela Fundação Perseu
Abramo, nada menos que 81% das
pessoas com mais de 60 anos con-
cordam que existe preconceito con-
tra o idoso no Brasil -um percen-
tual praticamente idêntico ao re-
gistrado na primeira edição do le-
vantamento (80%), de 2006. Mais
grave: 18% afirmaram terem sido
discriminados ou maltratados em
um serviço de saúde; e 19% de-
clararam terem sofrido algum
tipo de violência física ou verbal.

Chama atenção ainda que a
percepção dos idosos sobre como
os mais jovens os enxergam seja
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majoritariamente nega-
tiva (75%). Entre as
principais citações es-
pontâneas estão refe-
rências à "incapacida-
de", como "não servem
para nada" ou são "um
incômodo"; em seguida
aparecem menções a "des-
prezo" e "desrespeito".

Na visão do profes-
sor Egídio Dórea, coordenador do
programa USP 60+ e especialista
no tema, o etarismo constitui o
mais universal e frequente dos pre-
conceitos, porque não depende de
cor, nacionalidade, renda, orien-
tação sexual ou religião. De tão
arraigado na sociedade, ele se re-
produz até no nível das leis.

Foi só no início deste ano que
o Supremo Tribunal Federal, de
forma unânime, tornou possível
aos maiores de 70 anos escolher o
regime de bens a ser aplicado no
casamento ou na união estável. Até
então, pelo Código Civil, eles só ti-
nham direito de se casar no regi-
me de separação de bens -uma for-
ma nada sutil de, sob o pretexto
de proteger os eventuais herdei-
ros, determinar que essas pessoas
são incapazes de fazer as próprias
escolhas. Não à toa a ministra Cár-
men Lúcia afirmou, durante o jul-
gamento, que o dispositivo apre-
sentava "presunção de etarismo".

Muitas vezes tratado como
simples brincadeira -o que defini-
tivamente não é-, essa discrimina-
ção por idade pode acarretar con-
sequências graves para a saúde e
o bem-estar dos idosos. Está asso-
ciada, por exemplo, à redução da

expectativa de vida e ao desenvol-
vimento de depressão, doenças
cardiovasculares e problemas
cognitivos. Ele também aumenta
o isolamento social e o sentimen-
to de desamparo dos mais velhos
- condições que tendem a desen-
cadear problemas de saúde-, res-
tringe sua capacidade de expressar
a própria sexualidade e aumen-
ta o risco de violência e abusos.

Por fim, ele também contri-
bui para a pobreza e a insegu-
rança financeira dos idosos, uma
vez que muitos terminam exclu-
ídos do mercado de trabalho.

Uma pesquisa realizada em
2022 pela consultoria Ernst &
Young e pela agência Maturi com
quase 200 empresas de 13 setores
fez uma radiografia do mercado
de trabalho brasileiro para pesso-
as com mais de 50 anos -e os re-
sultados são pouco alentadores.

Dois terços das companhi-
as entrevistadas possuem menos
de 10% de funcionários nessa
faixa de idade, e quase um terço
delas contam com menos de 5%.

Além disso, 78% das orga-
nizações ouvidas afirmam que o
mercado em geral é etarista, cri-
ando barreiras para a contrata-
ção de trabalhadores maiores de
50 anos. Apesar dessa percepção,

conclui o estudo, o discurso so-
bre a importância do tema se
choca com a ausência de ações
concretas: 80% das empresas
respondentes não possuem polí-
ticas específicas e intencionais de
combate a? discriminação etária
em seus processos seletivos.

Mais preocupante ainda:
falta uma visão clara por parte
delas sobre como deixarem de
ser discriminatórias. As ideias
para enfrentar o problema cos-
tumam ser genéricas e pouco
inovadoras, tocando apenas a
sua superfície. Dado o rápido
envelhecimento da força de tra-
balho nacional, mudar essa re-
alidade se afigura urgente. O
IPEA (Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada) estima que,
em 2040, quase 60% dos traba-
lhadores terão mais de 45 anos.

A mudança de mentalida-
de, claro, não cabe apenas ao
mercado de trabalho. Respeitar
e valorizar a velhice é uma tare-
fa de todos. A transição demo-
gráfica em curso no país fará
com que, em poucas décadas,
nos tornemos um país de adul-
tos e idosos. Segundo o IBGE,
cerca de um terço da população
terá mais de 60 anos em 2060.

Como a presença da octoge-
nária Arlete Salles nos ensina, a
velhice é uma conquista, e um ido-
so saudável e ativo é um bônus -e
não um ônus- para a sociedade.

———
D i m a s  R a m a l h o  é
Conselheiro do Tri-
b u n a l  d e  C o n t a s  d o
Estado de São Paulo

Em reunião com o presidente
da Junta Comercial do Estado de
São Paulo, Márcio Massao Shimo-
moto, o presidente da Acisp, Flávio
Castellari, comprometeu-se a apoi-
ar a instituição do Programa Faci-
lita São Paulo, do Governo do Es-
tado, em São Pedro e região. O pro-
grama visa desburocratizar e me-
lhorar o ambiente de negócios em
todo o estado paulista, tornando
os procedimentos mais rápidos e
transparentes para estimular o
empreendedorismo, simplificando
a vida do empresário.

Atualmente, o empresário pau-
lista precisa cumprir uma longa
jornada em diferentes órgãos pú-
blicos, com apresentação de diver-
sos documentos para que seu ne-
gócio tenha liberação de funciona-
mento. Com o programa, as ativi-
dades de baixo risco, irrelevante ou
inexistente, dispensam a solicitação
de qualquer ato público de libera-
ção. Já as atividades de risco mo-
derado permitem a vistoria poste-
rior ao início da atividade, garan-
tindo seu exercício contínuo e re-
gular, desde que não haja previsão
legal em contrário e não sejam cons-
tatadas irregularidades. Por fim,
as atividades de alto risco exigem
vistoria prévia para início da ativi-
dade econômica. O programa ga-
rante benefícios tanto para em-
preendedores e empresários,
com menos burocracia, o que
permite aos mesmos trazer idei-
as ao mercado de forma ágil, es-

A Secretária Executiva de Atendimento da Jucesp, Angela Regina Berteli, Márcia Men-
des, Flávio Castellari, respectivos Gerente e Presidente da Acisp, Márcio Shimomoto e
Osmar Vitor dos Santos Neto, Presidente e Secretário Executivo de T.I. da Jucesp.

timulando a concorrência e apri-
morando a eficiência operacio-
nal dos seus negócios, quanto
para trabalhadores, que, em
decorrência do aumento do nú-
mero de empresas e negócios,
terão o crescimento do número
de empregos e oportunidades,
com melhores salários e condi-

ções de trabalho. Os municípios
também serão beneficiados, já que
o crescimento da atividade econô-
mica, permite às cidades melhora
em seus serviços públicos, re-
duzindo o risco de vulnerabilida-
des sociais. Durante a reunião tam-
bém foi discutida a questão da mu-
dança do CEP (Código de Endere-

ço Postal) que traz a necessidade
de alteração de endereço na Junta
Comercial para as empresas sedia-
das em São Pedro.  De acordo com
o presidente Márcio Shimomoto,
a JUCESP irá trabalhar em con-
junto com a ACISP na busca de
solução com menor impacto
para os empresários.

Divu lgação
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Vereador Adriano Vitor realiza
pesquisa de satisfação nas
unidades de saúde
Durante duas semanas, o vereador percorreu as 9 unidades de saúde
da cidade para conhecer o grau de satisfação dos usuários
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Acisp promove treinamento
sobre liderança

Durante as primeiras duas
semanas deste mês de abril, o vere-
ador Adriano Vitor percorreu to-
das as Unidades Básicas de Saúde
(UBSs) de São Pedro para realizar
uma pesquisa de satisfação entre
os usuários. Cerca de 200 pessoas,
de 9 unidades, avaliaram o atendi-
mento, a estrutura do prédio, o
tempo de espera para agendar
consultas, o tempo para reali-
zação de exames, os serviços da
Farmácia Municipal e a atuação
dos agentes comunitários.

Para conhecer o grau de satis-
fação dos pacientes, a pesquisa re-
alizada pelo vereador considerou
para cada pergunta as opções:
bom, ótimo, regular e ruim. No fi-
nal, o entrevistado pode atribuir
uma nota de zero a 10 para UBS
em que é atendido.  "No geral, as
unidades básicas foram bem avali-
adas e receberam nota média mui-
to elevada. Entretanto, dois pon-
tos chamam atenção e precisam
melhorar: a disponibilidade de
medicamentos na Farmácia Muni-
cipal e o agendamento de consul-
tas com médicos especialistas, que
precisa ser mais célere", conside-
rou Adriano Vitor.

Considerando todas as unida-
des, 82% dos pacientes classifica-
ram o trabalho dos agentes comu-
nitários como bom e ótimo, 5%
como regular e ruim, e 13% desco-
nhecem o trabalho dos profissio-
nais. O atendimento na recepção
foi classificado como bom e ótimo
por 91% dos entrevistados, e 9%
considerou regular e ruim. "Algu-
mas pessoas sugeriram que a Pre-
feitura oferecesse cursos de forma-
ção e preparação para um atendi-
mento mais humanizado".

Para o atendimento dos mé-
dicos, 94% consideraram bom e
ótimo, 6% regular e ruim. Na UBS
Dorothea a reclamação foi em re-
lação à rotatividade dos profissio-
nais. "Por tratar de médico da Aten-
ção Básica, o paciente deseja que o
mesmo profissional o acompanhe
por muitos anos", considerou.

Sobre a estrutura dos prédios
e equipamentos das UBSs (limpe-
za, ventilação, espaço, salas de con-
sultas e mobília), 73% classificaram
como bom e ótimo, e 27% regular e
ruim. Na UBS do Alpes foi relata-
da a presença de goteiras dentro
da unidade. Na UBS São Dimas, a
estrutura do prédio provisório foi
classificada como ruim, mas com a
compreensão da reforma do pré-
dio original.

O horário de atendimento das
unidades, das 7h às 16h, 87% con-
sideraram bom e ótimo; para 13%
este período é restritivo e deveria
ser ampliado.  O tempo de espera
para consulta foi classificado como
bom e ótimo para 65% dos pacien-
tes, e 35% consideraram regular e
ruim. Segundo Adriano Vitor, os
pacientes da UMIS foram os que
mais reclamaram. "Alguns apon-
taram o atraso dos médicos, po-
rém, diversos elogiaram o agenda-
mento com hora marcada".

Para consultas com clínico
geral, 95% classificaram como
bom e ótimo. No caso de agen-
damento por especialidades,
principalmente ortopedista,
cardiologista e dermatologista,
a maioria considerou ruim.

O agendamento para exames
foi considerado bom e ótimo para
66% dos pacientes, principalmente
os que são realizados na própria
cidade. Mais 34% consideram re-
gular e ruim, citando os procedi-
mentos mais complexos, como res-
sonância magnética.

A Farmácia Municipal teve
classificação boa e ótima por 59%,
e  41% acharam ruim e regular. "Os
pacientes relataram que dificilmen-
te encontram a totalidade dos me-
dicamentos prescritos no receituá-
rio. Por outro lado, falaram da im-
portância deste serviço e elogiaram
a possibilidade de receber gratui-
tamente a medicação".

O vereador Adriano Vitor ex-
plicou que a pesquisa possibilitou a
elaboração de um relatório com
informações detalhadas, que será
encaminhado ao Poder Executivo,
com os devidos apontamentos dos
pacientes, principalmente no que
precisa melhorar. "Levando em
consideração todos os aspectos que
envolvem a saúde, quando vejo a
nota média recebida por cada uni-
dade, acredito que temos muito
para comemorar em se tratando de
SUS, Brasil", ressaltou.

Confira o resultado da
nota média atribuída pelos
entrevistados para cada
Unidade Básica de Saúde:

UBS Alpes: 8,80
UBS Bela São Pedro: 9
UBS Dorothea: 8,84
UBS Jardim Primavera: 10
UBS Nova São Pedro: 9,75
UBS Santo Antônio (Alto da

Serra): 9
UBS São Dimas: 8,44
UBS São Francisco: 9,12
UBS UMIS: 8,10

Vereador Adriano Vitor percorreu as 9 unidades de saúde de São
Pedro para ouvir os usuários sobre os serviços oferecidos

Daniella Oliveira

Técnicas avançadas de co-
municação não-violenta, empa-
tia e autenticidade para liderar,
criação de conexões sinceras e
fortalecidas em equipe serão te-
mas centrais do treinamento
gratuito "Como Liderar e Conec-
tar Pessoas Através da Comu-
nicação" promovido pela ACISP
nos dias 14 e 16 de maio.

Destinado a empreendedo-
res, empresários, líderes, mem-
bros de equipe e a todos que
desejam aperfeiçoar e fortalecer
a sua autoconfiança e a manei-
ra de se comunicar, criando co-
nexões e estreitando relaciona-
mentos, o treinamento será mi-
nistrado pela  administradora,
psicanalista, e programadora
neurolinguística, Beatriz Godoy.

"Os participantes conhece-
rão estratégias para resolver
problemas de forma eficaz, cri-

ando equipes engajadas e conec-
tadas, ferramentas e práticas
para desenvolver a arte da es-
cuta, conexão e comunicação
assertiva para negócios, e ain-
da a como se expressar com au-
tenticidade e sair da normose",
explica Beatriz.

Os objetivos do treinamento,
ainda segundo a palestrante, são
desenvolver habilidade de cultivar
relacionamentos com maior inte-
ração e colaboração através da co-
municação, aprimorar a capacida-
de de se expressar com autentici-
dade, fortalecer a autoconfiança na
comunicação, aumentar a conexão
com o outro, aprender a escutar,
interpretar e acolher com empatia
as suas ideias e as dos outros.

Inscrições gratuitas: (19)
3481-9030 - Vagas Limita-
das! Pede-se um pacote de fral-
da geriátrica para doação.

Beatriz Godoy, psicanalista, falará sobre liderança dias 14 e 16 de maio

Divu lgação



A Tribuna de São Pedro
sábado, 20 de abril de 2024 A5

CCCCCENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL     DEDEDEDEDE M M M M MONITORAMENTOONITORAMENTOONITORAMENTOONITORAMENTOONITORAMENTO

Imagens ajudaram em investigação
que prendeu suspeitos de homicídio
Para delegado responsável pelo caso, imagens das câmeras são de "suma importância
para a segurança do município"; operação foi desenvolvida dia 15 passado

Operação realizada na manhã
de segunda-feira, 15, em ação con-
junta da Polícia Civil de São Pedro
e Charqueada, Guarda Civil Muni-
cipal de São Pedro e Força Tática
de Piracicaba, resultou na pri-
são de três homens acusados de
envolvimento na morte de um
homem em uma estrada vicinal
de São Pedro. O crime ocorreu
no dia 26 de março e as ima-
gens da Central de Monitora-
mento da Prefeitura de São Pedro
fornecidas à polícia para investigar
o caso foram fundamentais.

"As imagens foram indispen-
sáveis e ajudaram muito", conta o
delegado responsável pelo caso,
Airton Jaguanharo Correa. Ele re-
lata que após a localização do cor-
po e o laudo do IML apontar vestí-
gios de atropelamento, as câmeras
foram fundamentais para identifi-
car os veículos dos suspeitos.

"As câmeras são de suma
importância para a segurança
do município pois podem, em um
primeiro momento, não inibir o
delito, mas depois auxiliam na
identificação dos autores, po-
dendo resultar na prisão deles",
pontuou o delegado.

Segundo a apuração feita pela
polícia, os suspeitos teriam passa-
do com o carro sobre o corpo da
vítima. De acordo com a investiga-

Divulgação/Prefeitura

Central de monitoramento tem a acesso a imagens de mais de 600 câmeras

ção, o ato teria sido motivado por
uma brincadeira de cunho sexual
que a vítima teria feito com a mu-
lher de um dos detidos.

O delegado pediu a prisão
temporária dos três e mandados
de buscas em suas residências. O
reforço no policiamento para a
ação se deu devido ao grau de pe-
riculosidade do trio, que foi leva-
do para Piracicaba. A prisão tem-

porária tem prazo de até 30 dias. Antes
do fim do prazo, o delegado pode solici-
tar a prorrogação, por mais 30 dias,
ou a preventiva. Caso seja decreta-
da prisão preventiva, os três ficam
presos até o julgamento.

ROTINA - As imagens da
Central de Monitoramento já aju-
daram em inúmeras investigações,
desde ações relativamente simples
até crimes como homicídio. Quan-

do o delito é flagrado no momento
em que está acontecendo, a Central
entra em contato com as polícias e
no caso de ter alguma informação
sobre delitos ocorridos, as buscas
por imagens acontecem a partir de
várias informações. Quando são
localizadas imagens que podem
contribuir para apuração dos fatos,
são repassadas para a Polícia Civil,
responsáveis pela investigação.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

UBS São Francisco recebe vacinação antirrábica hoje
O Controle de Endemias,

departamento da Secretaria
Municipal de Saúde e Desenvol-
vimento Social, realiza neste sá-
bado, 20 de abril, vacinação
antirrábica em frente à UBS São
Francisco, das 8h às 12h.

No Estado de São Paulo, a
campanha de vacinação antirrábi-
ca foi suspensa durante a pande-
mia e em 2021 houve a Deliberação

nº 169, de 15 de dezembro de 2021
que manteve a suspensão.

Atualmente, os municípios do
Estado de São Paulo adotam es-
tratégias de vacinação de rotina.
Em São Pedro, a vacina é ofereci-
da aos cães e gatos, acima de três
meses de idade de forma gratuita
no "Meu Pet Vanessa Targher" de
segunda a sexta-feira, das 10h30
às 12h e das 13h às 16h.

Além disso, a Secretaria de Saú-
de possui uma agenda estratégi-
ca para levar a vacina a todas as regi-
ões ao longo do ano, quando a equi-
pe atende a população em alguma
unidade de saúde conforme calen-
dário que pode ser acessado em ht-
tps://www.saopedro.sp.gov.br/
saude-divulga-calendario-de-vaci-
nacao-antirrabica-de-2024 Cães
bravos ou mordedores, de qualquer

raça, devem utilizar focinheira
apropriada e guia e os gatos de-
vem ser levados em caixas de
transporte, gaiolas ou fronhas.

SERVIÇO – Vacinação antirrá-
bica. Sábado, 20/04, das 8h às 12h,
em frente à UBS São Francisco,
na rua Pedro Bragagnolo Filho,4,
bairro São Francisco. Gratuito.
Mais informações (19) 3481-9473.

CCCCCENSURAENSURAENSURAENSURAENSURA     EEEEE L L L L LITERAITERAITERAITERAITERATURATURATURATURATURA

Academia Paulista de Letras
fará debate dia 9 de maio

A censura voltou e vem atin-
gindo a literatura infanto-juvenil
também. Multiplicam-se os exem-
plos. Um dos mais prolíficos auto-
res globais, o britânico Roald Dahl
foi censurado por usar as palavras
"gordo" e "anão". Na Itália, a obra
Chapeuzinho Vermelho, também,
pelo ato sexista de levar frutas num
cesto à avó. Em Toronto, Canadá, 30
mil livros foram queimados e cinco mil
exprobrados. O PEN CLUB da Amé-
rica publicou dois index sobre o
número crescente de livros proibi-
dos nos estabelecimentos escolares:
"Banned in the USA: Rising school
book bans threaten free expression
and students' First Amendment
rights ", abril 2022. PEN America,
"Banned in the USA: The growing
movement to censor books in scho-
ols ", setembro, 2022.

Entre nós, Monteiro Lobato
vem sendo sistematicamente ata-
cado por grupos identitários e tem
em seu "As caçadas de Pedrinho"
o alvo de todos os anátemas.  Re-
centemente, deu-se o mesmo com
Ana Maria Machado, por mencio-
nar um menino que se engasga com
uma fruta; enquanto isso, Ilan
Brenman alerta sobre a tendência
das editoras de reescrever textos
originais de autores consagrados
a fim de expurgar termos conside-
rados "ofensivos". A tendência de
fazer literatura politicamente cor-
reta e avaliar as obras a partir de
critérios morais vem crescendo
também no Brasil.

Ficam as perguntas: como cri-
ar livros para crianças? Como es-
crever sem medo frente à ditadura
das redes digitais? Como ignorar
que autores e editores se censu-
ram? Como situar a censura e seus

instrumentos seja para o progres-
so ou o atraso de nossa literatura
infanto-juvenil? Como discutir a
censura na literatura infanto-juve-
nil como parte do amadurecimen-
to de nossa cidadania? E o mais
importante: como ajudar nossas
crianças a ler e através do livro,
compreender o mundo?

Para debater junto com o pú-
blico o que vem acorrendo no Bra-
sil, a Academia Paulista de Letras
(APL) convidou os mais importan-
tes autores juvenis para um dia de
conversas sobre A censura e a lite-
ratura infanto-juvenil. O evento
tem como público alvo professores
da rede pública e privada, escrito-
res, redatores, editores, bibliotecá-
rios e livreiros, curiosos em geral.

PROGRAMA - dia 9 de maio
de 2024 das 9 às 17 horas:

Abertura com o presidente da
Academia Paulista de Letras, An-
tonio Penteado Mendonça.

Palestra com a escritora e
membro da Academia Brasileira de
Letras, Ana Maria Machado.
Tema: "A importância do profes-
sor leitor".

Palestra com os professores
Marisa Lajolo e José Carlos Sebbe
- "Lobato para crianças: censura,
apagamento, cancelamento e rasu-
ra". Mediação: José Renato Nalini

Pausa para almoço
Palestra com os escritores Pe-

dro Bandeira e Illan Brennan - "A
censura e a literatura infanto-ju-
venil". Mediação: Mary del Priore.

Palestra com escritores e
membros da Academia Paulista de
Letras, Ruth Rocha e Mauricio de
Souza -  "O prazer de ler nossa lite-
ratura infanto-juvenil". Mediação:
Gabriel Chalita.

A Academia Paulista de Letras (APL) fica no Largo do Arouche, em São Paulo

Divu lgação/APL
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BRUNA HELENA
- Sou cuidadora de

idoso há 12
anos,estou cursando
técnico de enferma-

gem, tenho curso
auxiliar de farmácia e
estou disponível para
plantões noturno e

acompanhante hospi-
talar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Fi-
cha Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

Prestamos serviços em
São Pedro e região portarias

seguranças e eventos
Informações Teófilo

telefone (19)99927-9969

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

ALUGO CHÁCARA
Nova São Pedro II

5 dormitórios 3 suítes + 2
dorm. 4wc lazer varanda e

piscina valor do aluguel
R$ 2.500,00 mensal

Tratar telefone
19-997 671377 / 
19-996 086160

FALECIMENTOS

VENDO OU TROCO
IMÓVEL

em São Pedro por Piracica-
ba sobrado com 3 dorm,

sala, cozinha, banh. parte
superior e 1 dorm, sala,

cozinha, banh. Parte inferior
Bairro Horto Florestal R$
300 mil Tratar 19 99862-
4594  ou 99927-1241 .

VENDO OU TROCO
POR IMÓVEL

em Piracicaba casa 3 dorm,
sala, copa, cozinha, banhei-

ro em São Pedro Bairro
Recanto das Águas/ São
Dimas valor R$ 390 mil

tratar: 19 99862-
4594 ou 99927-1241 .

Alugo
2 imóveis ,sendo

3 dorm.,sala,
cozinha, banheiro,

direto com
proprietário
 tratar (19)
998624594

SRA. LUZIA DO PRADO TUBINI,
Faleceu no dia 13/04 na cidade
de Piracicaba aos 79 anos de
idade. Era casada com Sr. Re-
nato Tubini. Era filha dos fina-
dos Sr. Idomiro Gouveia do Pra-
do e da Sra. Sebastiana Lopes
de Azevedo. Deixa os filhos:
Renata, Patrícia e Rogerio. Dei-
xa netos, bisnetas, nora, genro,
demais familiares e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o se-
pultamento deu-se dia 14/08
saindo a urna mortuária as
16:30h do Velório Memorial se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo da
família. Á família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SRA. REMEDIO ROSA MAZZO-
NI, Faleceu no dia 15/04 na ci-
dade de São Pedro aos 92 anos
de idade. Era viúva do Sr. Wal-
dir Mazzoni. Era filha dos fina-
dos Sr. Manoel Rosa e da Sra.
Maria Munhoz Rosa. Deixa os
filhos: Mauro Rosa Mazzoni
casado com Soraya G. K. Ma-
zzoni; Vanderlei Rosa Mazzo-
ni casado com Suzan G. O.
Mazzoni. Deixa netos, bisnetos
e demais familiares e amigos.
O seu corpo foi transladado
para a cidade de Piracicaba no
dia 16/04 saindo a urna mortu-
ária do Velório Memorial São
Pedro as 11:00h seguindo
para o crematório Metropoli-
tano de Piracicaba as 13:30h,
onde também teve a Cerimô-
nia de Homenagens Póstu-
mas no Salão Nobre. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA DO ROSARIO MO-
REIRA PEREIRA, Faleceu no dia
17/04 na cidade de Águas de
São Pedro aos 85 anos de ida-
de. Era viúva do Sr. José Domin-
gos Pereira. Era filha dos fina-
dos Sr. Pedro Moreira da Silva e
da Sra. Maria Gomes da Silva.
Deixa os filhos Maria Moreira,
Adelmo Moreira, Jose Ronaldo,
Ana Lucia, Lucimara Moreira,
Rosemeire Moreira, Manoel
Moreira. Deixa netos, bisnetos
e demais parentes. O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o sepulta-
mento deu-se dia 18/04 saindo
a urna mortuária as 15:00h do
Velório Memorial seguindo para
o Cemitério Parque da mesma
localidade onde foi inumada em
jazigo da família. A família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. VANDERLEI MIRANDA, Fa-
leceu no dia 18/04 na cidade de
Piracicaba aos 82 anos de ida-
de. Era casado com a Sra. Ma-
ria Candida Bomfilho Miranda.
Era filho dos finados Sr. Bene-
dicto Miranda e da Sra. Adosin-
da Airoldi. Deixou os filhos: Van-
derly Regina Bomfilho Miran-
da;  Vagner Jose Miranda.
Deixa ainda netos, bisnetos
e demais parentes. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o sepulta-
mento deu-se dia 18/04 sain-
do a  urna mor tuár ia  as
14:30h do Velório Memorial
sala 2 seguindo para o Ce-
mitério Municipal da mesma
localidade onde foi inumado
em jazigo da família. Á famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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Prefeitura de São Pedro adianta
pagamento para o funcionalismo
Servidores vão receber na véspera do feriado o pagamento que seria
feito no dia 5 de maio; injeção na economia será de R$ 4,6 milhões

Para celebrar o Dia do Traba-
lho, comemorado no dia 1º de maio,
a Prefeitura de São Pedro vai adi-
antar o pagamento dos mais de
1.230 servidores do município para
o dia 30 de abril. Neste pagamen-
to, que seria feito no dia 5 de maio,
os servidores vão receber o reajus-
te de 5,93% nos vencimentos e o
aumento de 20% no vale-alimen-
tação, que passou de R$ 540 para
R$ 650. Além disso, também será
adicionada a diferença do reajuste
referente ao mês passado, já que o
índice vale a partir de março.

Como exemplo, os servidores
que recebem o piso salarial do mu-
nicípio  - R$ 1.694,88 - atualmente
um valor maior que os pisos esta-
dual e federal, vão receber no dia
30, R$ 2.549,76. O valor inclui o
salário reajustado, o vale-alimen-
tação reajustado e as diferenças
referentes ao mês passado.

A folha de pagamento da
Prefeitura de São Pedro, no dia
30, será de aproximadamente
R$ 4,6 milhões, dinheiro que
será, na maior parte, injetado
na economia do município.

Os reajustes são parte da
política de valorização do fun-
cionalismo implantada pelo pre-
feito Thiago Silva. Um dos prin-
cipais diferenciais deste pacote
foi a criação, no ano passado,
de um novo piso salarial, de R$
1.600, que passou a ser pago
aos servidores que trabalham
40 horas semanais. Quando foi
implantado, em julho do ano
passado, o novo piso repre-
sentou reajuste de 17,8% ao
valor pago no início de 2023.

Outra mudança significativa
foi a contratação de servidores. Em
2021, eram 945 servidores e agora

Injeção de recursos na economia da cidade será de R$ 4,6 milhões

em abril de 2024, são 1.239. O au-
mento aconteceu para atender a
alta da demanda de serviços ofere-
cidos à população, como por exem-
plo, ampliação e construção de no-
vas escolas e as ações executadas
pelos agentes comunitários de saú-
de, que antes atendiam apenas al-
gumas unidades de saúde e agora
há equipes  em todas as unidades.
"Estas ações foram planejadas com
o objetivo principal de valorizar os
nossos servidores municipais, es-
pecialmente os que recebem o
piso. Essa diferença vai ajudar
na renda dessas famílias e tam-
bém a economia local. Trabalha-
mos diariamente pela melhora
da qualidade de vida da popu-
lação e dos nossos servidores",
disse o prefeito Thiago Silva.

PPPPPROMOÇÃOROMOÇÃOROMOÇÃOROMOÇÃOROMOÇÃO

Thermas Water Park faz
lançamento de combo

Aproveitar descontos sempre
é muito bom. Imagina agora apro-
veitar para a família toda! O Ther-
mas Water Park São Pedro está
lançando um combo especial de 4
ingressos com valores a partir de
R$ 169,90, podendo ser parcelado em
até 6 vezes sem juros. A promoção, que
começa nesta quarta-feira, dia 17 de
abril, é válida para combos com 2
adultos e 2 crianças (até 11 anos) e
os lotes são limitados.

O parque, que está cerca de 180
km da capital paulista, oferece um
"Day Use" especial. Motivos não
faltam. Com reconhecimento inter-
nacional, sendo apontado como o
7º parque mais visitado da Améri-
ca Latina e o 4º do Brasil, pela The-
med Entertainment Association
(TEA), o visitante poderá aprovei-
tar em família um dos períodos
mais tranquilos da baixa tempora-
da, mais de 20 atrações, além da
churrascada sertaneja em abril e
"Divas do Samba", em maio.

Para isso, é preciso entrar
em contato através do site
www.themas.com.br , pelo tele-
fone 4000-2998 (a ligação é di-
reta sem DDD), ou ainda atra-
vés da Central de Vendas via
WhatsApp (19) 3112-3389. Para
grupos e excursões a partir de
15 pessoas, existem condições
especiais que podem ser confe-
ridas por atendimento via
WhatsApp através do número
(19) 3112-3394.

O visitante, além de aprovei-
tar o combo exclusivo, vai poder
usufruir da praia do interior na
piscina de ondas, o maior Parque

Infantil da América Latina, diver-
sas piscinas; ofurôs; cascatas; bal-
de maluco; complexo de toboáguas;
e a Fazendinha Vô Bráulio.

Além de tudo isso, o Thermas
Water Park ainda conta com uma
programação de entretenimento
recheada de música e dança com
equipe de recreação e suas diver-
sas brincadeiras durante o dia todo
com muita diversão. São atrações
para toda a família proporcionan-
do experiências únicas com águas
quentes de até 36ºC e contato com
a natureza em uma paisagem de
tirar o fôlego. Em sua estrutura, o
parque ainda possui restaurantes,
lanchonetes, sorveteria, loja de con-
veniência, locação de armários, estaci-
onamento, enfermaria e segurança
aquática, além de uma área totalmen-
te VIP com bangalôs para as famílias
que buscam mais privacidade. Ideali-
zado no início da década de 90 pelo
Grupo JS Andrade, o Thermas
Water Park de São Pedro é um com-
plexo turístico com o diferencial de
fácil acesso a partir de importantes
centros urbanos e rodovias, locali-
zado a menos de uma hora do Ae-
roporto Internacional de Viracopos
e aproximadamente duas horas de
São Paulo capital.

SERVIÇO - O Thermas Wa-
ter Park São Pedro fica na Rodovia
Geraldo de Barros - SP 304 - Km
189 - Fazenda Limoeiro, São Pedro
(SP). Mais informações pelos nú-
meros 4000-2998 (sem DDD), (19)
3112-3388, (19) 3181-2111, (19)
3481-0900 ou
www.thermas.com.br .



A Tribuna de São Pedro
sábado, 20 de abril de 2024 A9

DDDDDIAIAIAIAIA     DASDASDASDASDAS M M M M MÃESÃESÃESÃESÃES

Pague Menos lança Campanha de 2024
Encerrada a Páscoa, a pró-

xima data comemorativa que
marca o calendário é o Dia das
Mães.  Em homenagem a elas, a
Rede de Supermercados Pague
Menos lança a campanha "Dia
das Mães - carinho que abraça
", desde ontem (19). Serão vári-
os descontos e ofertas especiais
durante o período da ação, que
termina em 12 de maio.

A Rede de Supermercados
Pague Menos - que atualmente
está em 20 cidades de interior
de São Paulo, com 36 lojas físi-
cas e um e-commerce-, traz óti-
mos produtos com qualidade e
preços competitivos em itens para
presentear na data ou elaborar um
delicioso cardápio para a come-
moração. "O Dia das Mães é
uma ocasião especial dedicada
a honrar e celebrar a figura
materna em nossas vidas. É um
momento para expressarmos
nosso amor, gratidão e apreço",
comenta Fabio Cecon, gerente
de Marketing e Comunicação do
Supermercados Pague Menos. "Te-
remos opções de presentes além
dos ingredientes para o prepa-
ro daquela refeição especial. Sa-
bemos que muitos escolhem a
feijoada, devido ao clima, mas
teremos produtos para todos os
gostos", complementa.

O que não faltará na cam-
panha de Mães são as boas ofer-
tas. Para Fabio Cecon "além do
calor na comunicação e da apro-
ximação emocional com os Cli-
entes, a campanha traz produ-
tos do dia a dia, com os melho-
res preços, tudo para que os Cli-
entes tenham mesa farta com
preço competitivo". Os Clientes
poderão acompanhar as ofertas
através dos comerciais em ca-
nais de TV Aberta, folheto de
ofertas e mídias sociais. "Bus-
camos ofertar os produtos mais
próximos do dia a dia de nos-
sos Clientes, sempre presentes
na mesa dos brasileiros, com
marcas de qualidade e preço
sempre justo", finaliza Cecon.

A campanha "Dia das Mães
- carinho que abraça "da Rede
de Supermercados Pague Menos
acontece de 19 abril a 12 de maio,
em todas as lojas. Serão vários des-
contos especiais durante o período
da ação. Para mais informações,
endereço das unidades e horário
de funcionamento acesse
superpaguemenos.com.br.

Sobre a Rede de
Supermercados
Pague Menos,
desde o ano de 89

 Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pague
Menos está entre as 50 maiores
empresas supermercadistas do
Brasil, conforme o ranking da
Associação Brasileira de Super-
mercados (ABRAS). Atualmen-
te, possui 36 lojas em funciona-
mento nas cidades de America-
na, Araras, Artur Nogueira,
Boituva, Campinas, Hortolân-
dia, Indaiatuba, Itu, Limeira,
Mogi Guaçu, Nova Odessa, Pau-
línia, Piracicaba, Santa Bárba-
ra d'Oeste, Salto, São João da
Boa Vista, São Pedro, Sumaré,
Tietê e Valinhos. A empresa pos-
sui um Complexo Administrati-
vo, Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara
d'Oeste, com 200 mil m². Com
mais de 7 mil colaboradores,
segue em constante expansão. A
fórmula do bom atendimento,
somada aos produtos de quali-
dade e aos preços imbatíveis, faz
da varejista sinônimo de quali-
dade, economia, comodidade,
competência e variedade.  Su-
permercados Pague Menos "Faz
Sua Vida Melhor"!

Campanha começou ontem (19) na Rede de Supermercados Pague Menos
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Bebel barra, mais uma vez,
aprovação da PEC que corta
R$ 10 bilhões da educação
A PEC está em análise na Comissão de Constituição Justiça
e Redação da Alesp deste o quarto trimestre do ano passado

Divulgação

A deputada Professora Bebel durante debates da PEC 09 em sessão da
Comissão de Constituição, Justiça e Redação da Assembleia Legislativa

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), mais uma vez, con-
seguiu barrar, na última quarta
(17),  a aprovação da PEC 09/2023,
do governador do Estado de São
Paulo, Tarcísio de Freitas, que re-
duz de 30% para 25% os recursos
da Secretaria Estadual da Educa-
ção, o que representa um corte de
pelo menos R$ 10 bilhões anuais.
A PEC está em análise na Comis-
são de Constituição Justiça e Re-
dação da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo deste o quar-
to trimestre do ano passado.

Para obstruir a votação da
propositura na Comissão, a depu-
tada Professora Bebel deu início
na semana passada a leitura do
seu voto em separado, que conta
com 147 páginas. “É um rico ma-
terial elaborado pelo nosso man-
dato popular que traz argumen-
tos consistentes com dados, pes-
quisas, gráficos e informações que
demonstram que ainda temos
muito o que fazer pela educação
do estado de São Paulo. Definiti-
vamente não está sobrando di-
nheiro como alega o governador
Tarcísio. Portanto, não é uma
simples obstrução, mas uma de-
monstração clara dos prejuízos
que a aprovação desta PEC provo-
cará corte de recursos na educa-
ção pública do nosso Estado, des-
de o ensino fundamental até a pós-
graduação”, destaca a deputada
piracicabana, que continuará len-
do o seu parecer na sessão marca-
da para a próxima quarta-feira.

A deputada estadual piracica-
bana destaca que a luta contra o
corte de recursos da educação não

é à toa, mas porque faltam verbas
para a área, tanto que muitas esco-
las não têm estrutura adequada e
ou precisam de reformas e o go-
verno estadual não destina recur-
sos os recursos necessários, assim
como o governador não fez nenhu-
ma proposta salarial aos professo-
res, apesar de a data-base da cate-
goria ser em primeiro de março.

Bebel diz que o governador
sempre alega falta de recursos e
não cumpre o piso nacional do
magistério, enquanto isso propõe
cortar recursos da educação.
“Cortar recursos da educação é

uma clara demonstração de que
esse governo não quer a melho-
ria da escola pública, aonde estu-
dam os filhos e filhas da classe
trabalhadora. É contra isso que
estamos lutando e mobilizando a
sociedade paulista, obstruindo a
votação desta PEC, para a qual terá
que ter uma ampla maioria de vo-
tos para ser aprovada”, destaca.

Para Bebel, a situação da edu-
cação é grave e pode piorar de acor-
do com a Professora Bebel, caso seja
aprovada a PEC que reduz o per-
centual de recursos na área educa-
cional. “A aprovação desta PEC re-

presenta um corte de R$ 10 bilhões
anuais do orçamento destinado à
educação. Além disso, o Estado de
São Paulo também perdeu R$ 3,6
bilhões relativos ao VAAR (Valor-
Aluno-Ano-Resultado), previsto no
FUNDEB para Estados e Municí-
pios, que reduzem desigualdades
educacionais, pelo descaso com que
a educação pública vem sendo tra-
tada no Estado há anos, e também
perdeu mais R$ 3 bilhões do salário
educação, conforme interpretação
do STF. Isso significa R$ 16,6 bi-
lhões a menos, recurso que muito
faltará para a educação”, enfatiza.

Solução para  SUS
Criar redesCriar redesCriar redesCriar redesCriar redes
integradas porintegradas porintegradas porintegradas porintegradas por
território éterritório éterritório éterritório éterritório é
a soluçãoa soluçãoa soluçãoa soluçãoa solução
para o SUSpara o SUSpara o SUSpara o SUSpara o SUS

Mara Machado

O Sistema Único
 de Saúde (SUS),
uma conquista

histórica do povo bra-
sileiro, enfrenta uma
crise sem precedentes,
refletida em longas fi-
las de espera, hospi-
tais superlotados e
tempos de espera inaceitáveis
para atendimento e cirurgias.
80% da população brasileira de-
pende exclusivamente do SUS.

Com relatos de pacientes
aguardando mais de 11 horas por
um atendimento básico, e filas de
espera de mais de 6 meses para a
realização de cirurgias essenciais,
é evidente que o atual modelo do
SUS não está atendendo às ne-

cessidades da popula-
ção de forma eficaz.

A descentralização
por meio das Unidades
de Pronto Atendimen-
to (UPAs), embora te-
nha sido uma tentativa
de aliviar a demanda
nos hospitais centrais,
revelou-se insuficiente
para resolver os proble-

mas fundamentais de acesso e
qualidade nos serviços de saúde.

O atual cenário do SUS é
alarmante e exige uma ação ime-
diata. Não podemos mais acei-
tar que os brasileiros enfrentem
condições tão precárias de aten-
dimento médico, colocando em
risco sua saúde e bem-estar.

Diante desse contexto crítico,
é necessário um esforço conjunto

do governo, profissionais de saú-
de, instituições acadêmicas e a
sociedade civil para remodelar o
SUS e garantir um sistema de saú-
de acessível, eficiente e de quali-
dade para todos os brasileiros.

Na minha visão, estudos e
experiência de mais de 30 anos no
setor de saúde, está mais do que
na hora de agir, de remodelar este
atendimento e de criar uma Políti-
ca Nacional de Qualidade para dar
uma sustentabilidade ao setor.
Caso nada seja feito vamos viver
um colapso na saúde pública.

E a saída está na própria his-
tória do SUS: criar redes integra-
das por território, ou seja, cuidar
das pessoas por região e de forma
unificada e multidisciplinar. Desta
forma, evitamos as longas filas e as
idas e vindas da população nos pos-
tos de saúde por diversos bairros.

A remodelação do SUS não
é apenas uma questão de políti-
ca de saúde, mas sim uma ques-
tão de justiça social e direitos
humanos. Todos os brasileiros
têm o direito constitucional a
um sistema de saúde público,
gratuito e de qualidade, e é nos-
so dever garantir que esse direi-
to seja respeitado e cumprido.

———
Mara Machado é CEO
do Instituto Qualisa
de Gestão (IQG)

O papel do TSE na regulação
das eleições: desafios e inovações

Fernanda Viotto

O Tribunal Superior Eleitoral
(TSE) desempenha um papel funda-
mental na garantia da integridade e
transparência dos processos eleito-
rais no Brasil.

Responsável por elaborar as
resoluções que regem as eleições, o
TSE promoveu em fevereiro deste
ano ciclos de audiências públicas
para colher contribuições da socie-
dade civil e dos partidos políticos.
Essa prática democrática permitiu
a participação ativa de diversos se-
tores na construção das normas
que regerão o pleito de 2024.

Importante destacar que o TSE
se deparou com um volume signi-
ficativo de proposições durante a
elaboração das resoluções eleitorais.
Com mais de 900 contribuições
sobre as minutas de resolução, ficou
evidente o interesse e engajamento dos
diversos atores envolvidos no proces-
so eleitoral. Questões como propagan-
da eleitoral e regulação do uso da
inteligência artificial (IA) ganha-
ram destaque, refletindo a necessi-
dade de adaptação às mudanças
tecnológicas e sociais.

Um exemplo concreto desse
processo é a Resolução 23.732/
2024, que trata da Propaganda
Eleitoral. Nessa resolução, o TSE
buscou encontrar um equilíbrio
entre transparência e integridade
nas campanhas eleitorais, ao mes-
mo tempo em que incorpora inova-
ções tecnológicas. No entanto, a efe-
tividade dessas novas regras en-
frentará desafios significativos na
fase de fiscalização, dada a com-
plexidade e alcance das estratégias
de campanha.

Um aspecto importante a con-
siderar é o papel dos chatbots, sof-
twares automatizados que desem-
penham funções de assistentes vir-
tuais durante as eleições. Os chat-
bots têm sido utilizados para res-
ponder perguntas, fornecer infor-
mações aos eleitores e até mesmo
para interagir em nome dos candi-
datos. Podemos usar como exem-
plo mensagens enviadas pelos elei-
tores solicitando o Plano de Gover-
no do seu candidato a Prefeito. Um
chatbot poderia facilmente respon-
der de forma automática todas es-
sas mensagens, enviando ao elei-
tor um link para acesso ao Plano
de Governo solicitado.

A proibição total das modali-
dades de chatbots pelo Tribunal
Superior Eleitoral (TSE) pareceu,
portanto, uma medida excessiva.
Se a preocupação era evitar enga-
nos aos eleitores, uma abordagem
mais equilibrada teria sido proibir
especificamente a simulação de voz
(uso do Deep Voice), mantendo o
uso dos robôs para responder per-
guntas sobre propostas, plano de
governo e outras informações rele-
vantes através de mensagens es-
critas. Alternativamente, poderia
ter sido permitido todos os tipos de
chatbots, desde que os eleitores fos-
sem informados claramente sobre
a natureza automatizada das res-
postas, como o fez no caso de ma-
nipulação de vídeos, exigindo um
rótulo que informará os eleitores
sobre o uso da IA naquele material
virtual de campanha. Dessa for-
ma, o TSE poderia garantir a
transparência na interação elei-
toral, sem restringir desnecessa-
riamente a inovação tecnológica
que pode facilitar o acesso à infor-
mação, aumentar a participação

cívica e ainda reduzir os custos
das campanhas.

No entanto, a proibição de to-
das as modalidades de chatbots vai
na contramão do que o legislador
tem pretendido ao longo dos últi-
mos 10 anos, no que diz respeito à
redução dos custos das campanhas
políticas. Com a impossibilidade de
utilizar esses assistentes virtuais,
os candidatos se veem obrigados a
investir em contratação de equipes
para responder e interagir com os
eleitores, o que inevitavelmente
acarreta em mais despesas, muitas
vezes pagas com dinheiro público.

É importante ressaltar as mu-
danças significativas trazidas pela
legislação eleitoral visando justa-
mente a redução dos gastos nas

campanhas. Desde a redução do
período de campanha eleitoral de
180 para 45/50 dias, passando pela
proibição de doações por pessoa
jurídica, limite de doações de pes-
soa física, até a imposição de teto
de gastos em campanha, por cargo
e localidade. Por exemplo, hoje, a
campanha presidencial tem um li-
mite em torno de 70 milhões, en-
quanto na campanha presidencial
de 2014, somente na prestação de
contas declarada no Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), a soma das
campanhas de Dilma e Aécio ul-
trapassou os 570 milhões. Diante
desse contexto, a proibição dos cha-
tbots representa um retrocesso.

O fato é que, enquanto o
TSE busca reduzir os custos das
campanhas e garantir a integri-
dade democrática, o desafio de
equilibrar inovação tecnológica
com transparência e ética per-
manece. É necessário encontrar
mecanismos eficazes de fiscali-
zação e regulamentação para
garantir que as novas tecnolo-
gias não comprometam a lisura
do processo eleitoral.

À medida que nos aproxima-
mos das próximas eleições, resta
aguardar como o TSE irá lidar com
o uso de assistentes virtuais em
seus julgamentos. É fundamental
que as decisões tomadas pelo Tri-
bunal estejam alinhadas com os
princípios democráticos e os valo-
res éticos que regem o sistema elei-
toral brasileiro para fortalecimen-
to da democracia e garantia de elei-
ções justas e transparentes. Con-
tudo, se faz necessário um estudo
mais aprofundado pela Justiça Elei-
toral e por toda a sociedade acerca
de todas as ferramentas tecnológi-
cas que possam vir a ser utilizadas
nas campanhas e o potencial im-
pacto financeiro no dinheiro públi-
co utilizado nos pleitos.

Observação: Esse artigo foi
elaborado com a ajuda da IA.

Fernanda Viotto, advoga-
da eleitoral

Necessário umNecessário umNecessário umNecessário umNecessário um
estudo maisestudo maisestudo maisestudo maisestudo mais
aprofundado pelaaprofundado pelaaprofundado pelaaprofundado pelaaprofundado pela
Justiça Eleitoral eJustiça Eleitoral eJustiça Eleitoral eJustiça Eleitoral eJustiça Eleitoral e
por toda apor toda apor toda apor toda apor toda a
sociedade acercasociedade acercasociedade acercasociedade acercasociedade acerca
de todas asde todas asde todas asde todas asde todas as
ferramentasferramentasferramentasferramentasferramentas
tecnológicas quetecnológicas quetecnológicas quetecnológicas quetecnológicas que
possam vir a serpossam vir a serpossam vir a serpossam vir a serpossam vir a ser
utilizadasutilizadasutilizadasutilizadasutilizadas
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Prefeito de Águas vai à Assem-
bleia Legislativa buscar recursos

O prefeito João Victor este-
ve esta semana na Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp) junto de represen-
tantes da Associação das Pre-
feituras das Cidades Estâncias
(Aprecesp) e da Associação dos
Municípios de Interesse Turís-
tico (AMITESP) para debater e
apresentar uma pauta com rei-
vindicações à Comissão de Tu-
rismo do Governo do Estado de
São Paulo.

O chefe do Executivo falou so-
bre a importância dos investimen-
tos para os municípios de pequeno
porte e dos projetos ligados ao Da-
detur. "Houve um contingencia-
mento muito grande por parte do
estado para os recursos do DADE

aos municípios, e isso afetou o nos-
so planejamento. Estamos traba-
lhando, em conjunto, para retomar
boa parte dos investimentos e atra-
ir também o setor privado para con-
tinuar fomentando a geração de
emprego e renda e o próprio fluxo
turístico na cidade", avaliou.

João Victor lembrou que so-
mente o setor do turismo represen-
tou quase 10% do PIB paulista no
ano de 2023. O encontro também
serviu para estreitar laços com a
Associação das Prefeituras dos
Municípios de Interesse Turístico
do Estado (AMITESP) e articu-
lar novos projetos e iniciativas
junto aos mais de 200 municí-
pios paulistas que compõem a
AMITESP e a própria Aprecesp.

Prefeito João Victor com representantes da Associa-
ção das Prefeituras das Cidades Estâncias e da Asso-
ciação dos Municípios de Interesse Turístico

Esta publicação custou R$ 330,00 aos cofres públicos Esta publicação custou R$ 330,00 aos cofres públicos

Esta publicação custou R$ 214,50 aos cofres públicos
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Semana de Leitura traz
inclusão artística às
unidades da região
No Senac Piracicaba, uma roda de conversa com grupos musicais tradicionais
da cidade, contará o desenvolvimento das manifestações culturais

A 9ª edição da Semana Senac
de Leitura, acontece entre os dias
22 e 27 de abril em todas as unida-
des da rede.  O tema escolhido nes-
ta edição é Literatura e Música:
conexões da escola com o mundo -
que faz a ligação entre duas lin-
guagens artísticas distintas e com-
plementares ao mesmo tempo re-
fletidas na escrita, na criação de
histórias, personagens, narrativas
ou mesmo na inspiração para a
composição de canções.

No Senac Piracicaba, os gru-
pos - Baque Caipira, Samba de Len-
ço, Batuque de Umbigada e Curu-
ru, em uma roda de conversa, con-
tam como são desenvolvidas cada
manifestação cultural, que desem-
penham papel fundamental na pre-
servação da diversidade de cultu-
ras da cidade de Piracicaba e re-
gião. A atividade contará com a
participação dos palestrantes: Edi-
ana Maria de Arruda, coordena-
dora do grupo Samba de Lenço;
Antonio Filogênio de Paula Juni-
or, batuqueiro, filósofo e doutor em
Educação; Luiz Gonçalvez Pedro-
so, representante do grupo Umbi-
gada Cururu e Fernanda Ferreira
de Oliveira, do grupo de Maracatu
Baque Caipira.

A atividade acontecerá no dia
25/4, das 15h às 16h40, no auditó-
rio da unidade. A participação é
gratuita e as vagas serão por or-
dem de chegada.

"Esse evento visa fomentar na
contribuição da melhoria dos índi-
ces de leitores, seja da nossa comu-
nidade escolar ou público partici-
pante. Com a temática literatura e
música, podemos explorar a liga-
ção entre essas duas linguagens
artísticas distintas, mas que em
muitos momentos caminham jun-
tas e se aproximam de inspirações
nas narrativas, criação de cenári-
os, personagens e reflexão para
aquele leitor que entra em contato

com essas linguagens tão impor-
tantes em nossa sociedade", co-
menta Rita Aguilar, bibliotecária do
Senac Piracicaba.

ESTREIA – A abertura ofici-
al da Semana Senac de Leitura
ocorre no dia 22/4, das 15h às 17h
e será transmitida ao vivo pelo ca-
nal do Senac São Paulo no YouTu-
be. Os convidados deste ano são
Esmeralda Ortiz, cantora, escrito-
ra, jornalista e compositora e o
rapper Rashid, produtor, rima-
dor, escritor e empresário.

Sobre a Feira de troca de li-
vros, serão aceitos apenas livros e gi-
bis. Materiais com conteúdo didático,
político ou religioso não serão recebi-
dos, assim como, enciclopédias, di-
cionários, guias e revistas.

A entrada é gratuita e algu-
mas atividades precisam de inscri-
ções. Mais informações pelo site:
https://eventos.sp.senac.br/even-
to/9a-semana-senac-de-leitura/.

Confira a programação:
22 a 27/4, de segunda a sexta-

feira, das 8h às 20h30 e no sábado,
das 8h às 12h - Biblioteca: Feira de
troca de livros (aberta ao público);

23/4, das 10h às 10h30 -
Gazebo: Apresentação de Street
Dance. Participação por ordem
de chegada;

23/4, das 17h às 17h30 - Gaze-
bo: Apresentação de K-POP. Parti-
cipação por ordem de chegada;

24/4, das 15h às 16h - Auditó-
rio: Sarau Cenopoético Lima e os
Novos Barretos, uma homenagem
a vida e obra do escritor Lima Bar-
reto. Participação por ordem de
chegada;

25/4, das 15h às 16h40 - Au-
ditório: Roda de conversa, com os
grupos: Baque Caipira, Samba de
Lenço, Batuque de Umbigada e
Cururu. Participação por ordem de
chegada;

25/4, das 19h às 20h - Bate
papo: Memórias de Piracicaba, com
Douglas Simões. Vagas limitadas, inscri-
ções antecipadas: https://
eventos.sp.senac.br/atividade/bate-
papo-memorias-de-piracicaba/

Literatura e música são os temas da 9ª edição

Divulgação



A Tribuna de São Pedro
sábado, 20 de abril de 2024A12 A Tribuna de São Pedro

sábado, 20 de abril de 2024A12

AAAAAPEOESPPEOESPPEOESPPEOESPPEOESP

Pressão força governo
a pagar o adicional de
local de exercício
O Adicional de Local de Exercício é retroativo a primeiro de fevereiro
e também contempla os servidores em exercício em áreas de assentamento

Depois de intensa pressão de-
senvolvida pela Apeoesp, nesta se-
mana, finalmente, o governador
do Estado de São Paulo, Tarcí-
sio de Freitas, publicou o Decre-
to 68.450/2024, que permite o
pagamento do Adicional de Lo-
cal de Exercício  (ALE). Agora,
de acordo segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), a cobrança é
para que o pagamento seja feito de
imediato, com os retroativos.

Conforme a publicação, o Adi-
cional de Local de Exercício é re-
troativo a primeiro de fevereiro e
também contempla os servidores
em exercício em áreas de assenta-
mento e nas unidades escolares lo-
calizadas em comunidades quilom-
bolas e indígenas. "Sem dúvida,
mais uma vitória resultado da nos-
sa pressão", diz Bebel. O Adicional
de Local de Exercício é um valor
adicional que os professores e fun-
cionários que trabalham em áreas
consideradas de risco recebem no
salário. Os valore podem chegar a
20% da renda do funcionário.

A deputada Professora Bebel que vinha cobrando insistentemente o pagamento
aos professores da rede estadual de ensino
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Santa Maria da Serra recebe Prêmio
Prefeitura Empreendedora

No último dia 11, a cidade
de Santa Maria da Serra foi
contemplada em duas categori-
as no Prêmio Prefeitura Empre-
endedora do Sebrae. A cerimô-
nia de premiação aconteceu no
Clube Monte Líbano, na capital
paulista. A primeira delas na
categoria 'Compra Certa', que
privilegia pequenas e médias
nas compras governamentais,
estimulando e fomentando o
giro da economia local.

O outro prêmio veio na ca-
tegoria Inclusão Produtiva para
o Programa VAE! (Vamos Ativar
o Empreendedorismo), que reúne
uma série de projetos e ações vi-
sando a capacitação e o incenti-
vo ao pequeno empreendedor.

Todos esses projetos vão
de encontro ao plano de re-
tomada da economia pós Co-
vid, anunciada pelo prefeito
Josias Zani Neto logo que as-
sumiu a prefeitura.

O prefeito representou o
município, juntamente a presi-
dente da Câmara, Alessandra
Bozeli Zani e do consultor,
Adilson Mira. Estiveram no
evento,  o vice-governador,
Felício Ramuth, o secretário
de Turismo e Viagens, Roberto
de Lucena, além do secretário
Especial de Projetos Estratégi-
cos, Guilherme Afif Domingos.

Prefeito Josias Zani recebeu no prêmio no Clube Monte Libado, em São Paulo

Zani considerou o reco-
nhecimento justo em vista
das  muitas  ações  voltadas
para o setor. "Essa sempre foi
u m a  g r a n d e  p r e o c u p a ç ã o
desta gestão, a promoção de in-
centivos ao empreendedorismo

e ao crescimento das micros e
pequenas empresas, já que elas
possuem um papel importante
na criação de empregos, contri-
buindo com a geração de ren-
das às famílias e com o au-
mento da qualidade de vida

da população. Dá muito or-
gulho  ver  Santa  Mar ia  da
Serra figurar entre as cida-
des reconhecidas",  comen-
tou.  Ao todo, foram 250 mu-
nicípios presentes na premi-
ação entre os 645 do Estado.
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João Victor tem reunião com
secretário estadual da Saúde

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza, esteve
em São Paulo esta semana para um
encontro com o secretário estadu-
al de Saúde, Eleuses Paiva. O chefe
do Executivo aproveitou a oportu-
nidade para solicitar recursos e es-
treitar relações com a Pasta.

João Victor também destacou
o ótimo serviço prestado na estân-
cia, que registrou mais de 200 mil
procedimentos, exames e consultas

nas unidades de saúde ao longo
do ano de 2023. "A demanda vem
crescendo por conta do padrão de
excelência que atingimos em Águas
de São Pedro. A conversa foi muito
produtiva e pude passar um pano-
rama mais detalhado para o secre-
tário. Esse contato é primordial
para que continuemos lutando pe-
los pleitos da saúde e consigamos
aumentar a atenção que é dada por
parte do estado", disse.

João Victor Barboza esteve em São Paulo para um encontro
com o secretário estadual de Saúde, Eleuses Paiva
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Águas de São Pedro é destaque no
prêmio Prefeitura Empreendedora

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza, repre-
sentou a cidade no prêmio Sebrae
Prefeitura Empreendedora, em
evento realizado no Clube Atlético
Monte Líbano, em São Paulo.

A estância teve menção hon-
rosa pelo trabalho e organização do
Natal Iluminado 2023, um suces-
so absoluto e que cresce a cada ano.
"Estamos muito contentes pela
amplitude do projeto e por todo

êxito entorno dele. O Natal Ilumi-
nado já é hoje referência no país",
disse o chefe do Executivo águape-
drense.

O objetivo do prêmio é des-
tacar o papel dos gestores pú-
blicos comprometidos com o de-
senvolvimento socioeconômico
dos municípios a partir de ini-
ciativas que estimulam o empre-
endedorismo e a geração de
emprego e renda.

A estância teve menção honrosa pelo trabalho e or-
ganização do Natal Iluminado 2023


